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sst sst Kreis Mettmann  

 Der Kreistag 

 
 Ausschuss für Informationstechnik und digitale Verwaltung 
 
 

 
 

Es informiert Sie: Mark Steinborn 

Telefon: 02104-99-1139 

Fax: 02104-99-4088 

E-Mail: mark.steinborn@kreis-mettmann.de 

 
 
  Mettmann, den 01.06.2017 
 
 

Niederschrift 
 

zur Sitzung des Ausschusses für Informationstechnik und digitale Verwaltung 
 
Sitzungstermin  Montag, den 22.05.2017, 15:00 Uhr 

Sitzungsort Kreishaus Mettmann, Düsseldorfer Straße 26, 40822 Mettmann, Zimmer 
1.604 (kleiner Sitzungssaal) 

  
 
 
Anwesend waren: 
 

Vorsitz 
Paul Söhnchen  

Mitglieder 
Wolfgang Diedrich  
Ria Angelika Garcia Rodriguez  
Christian Gartmann  
Dr. Tina Guenther  
Sebastian Höing  
Ernst Kalversberg  
Max Kompalik  
Rolf Kramer  
Ilona Küchler  
Anja Prüßmeier  
Maximilian Rech  
Udo Switalski  
Peter Thomas  
Dietmar Viehöver  
Erhard Weber  
Dietmar Weiß  
Sebastian Wladarz ab 15:04 Uhr 

Verwaltung 
Dirk Haase  
Jürgen Hohl  
Sebastian Kosch  
Ingo Leuchter  
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Jochen C. Müller  
Viktor Paterok  
Martin M. Richter  
Mirko Schneider  
Simon Schwarz  
Martina Siebert  
Mark Steinborn  
Anja Straeten  
Heike Szurglies  
Christoph Waldhoff  
Nicola Walther  
 
 
Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 

 1.  Formalien  
   
 1.1.  Eröffnung der Sitzung  
   
 1.2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  
   
 1.3.  Feststellung der Anwesenheit  
   
 1.4.  Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
 1.5.  Feststellung der Tagesordnung  
   
 1.6.  Benennung von Berichterstatterinnen / Berichterstattern für 

den Kreistag 
 

   
 2.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 

20.02.2017 
 

   
 3.  Informationen der Verwaltung  
   
 4.  Bestellung eines stellvertretenden Schriftführers für den Aus-

schuss für Informationstechnik und digitale Verwaltung 
16/017/2017 

   
 5.  Beteiligung des Kreises an einer ProVitako-Ausschreibung  

zur Beschaffung von IT-Endgeräten 
16/019/2017 

   
 6.  Projekt "Open Data" 

- Sachstandsbericht 
10/024/2017 

   
 7.  Umsetzung des Medienentwicklungsplanes für die Berufskol-

legs des Kreises Mettmann 
40/017/2017 

   
 8.  Gute Schule 2020; Information zu den Bedarfsanmeldungen 

der Schulen in Kreisträgerschaft 
40/022/2017 

   
 9.  Masterplan Digitalisierung 10/015/2017/1 
   
 10.  Nachträge  
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Nicht öffentlicher Teil 

 11.  Informationen der Verwaltung  
   
 12.  Vergaben von 50.000 EUR bis 200.000 EUR netto für den 

Zeitraum Januar bis März 2017 
16/018/2017 

   
 13.  Nachträge  
   
 
 

Öffentlicher Teil 

 

Zu Punkt 1: Formalien 
 

 
Der Ausschussvorsitzende Herr KA Söhnchen eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesen-
den.  
Es folgt die Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit.  
Herr KA Bosbach wird vertreten durch Herrn KA Kompalik, Herr SB Piechotta durch Herrn SB 
Weber, Herr SB R. Küchler durch Frau KA I. Küchler, Herr KA Rohden durch Herrn KA Died-
rich. 
Im Anschluss stellt der Ausschussvorsitzende die Beschlussfähigkeit fest. Der Ausschussvor-
sitzende schlägt vor die Tagesordnungspunkte 7 und 8 vorzuziehen und nach dem Tagesord-
nungspunkt 4 einzufügen. Es gibt keine Einwände, die Tagesordnung wird mit diesen Ände-
rungen festgestellt. 
Die Benennung eines Berichterstatters für den Kreistag ist aufgrund der Tagesordnung nicht 
erforderlich. 
 
 
 

Zu Punkt 2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 20.02.2017 
 

 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 20.02.2017 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 

Zu Punkt 3: Informationen der Verwaltung 
 

 
Herr Müller informiert den Ausschuss über die erfolgreich umgesetzten Bemühungen, einen 
weiteren Netzwerktechniker einzustellen und stellt dem Ausschuss Herrn Schneider vor. 
 
Herr Müller führt aus, dass nunmehr von der Verwaltung in der zweiten Jahreshälfte 2017 die 
Konzepte zum WLAN-Ausbau am Campus sowie den Schulen in Kreisträgerschaft erstellt 
würden. Außerdem würde ein Konzept zur Breitbandanbindung der Kreisschulen erarbeitet. 
 
Er berichtet, dass zur nächsten Sitzung des Ausschusses für Informationstechnik und digitale 
Verwaltung das Konzept zum WLAN-Ausbau für den Campus-Bereich vorgelegt werde mit der 
Bitte, den Haushaltssperrvermerk für diese Maßnahme aufzuheben. 
 
Im Nachgang zu seinen Ausführungen stellt Herr Müller Herrn Paterok als neuen Sachge-
bietsleiter 16-41 und Herrn Schwarz als neuen designierten stellvertretenden Schriftführer des 
Ausschusses für Informationstechnik und digitale Verwaltung vor. 
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Zu Punkt 4: Bestellung eines stellvertretenden Schriftführers für den Ausschuss 
für Informationstechnik und digitale Verwaltung 
- Vorlage Nr. 16/017/2017   

 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss für Informationstechnik und digitale Verwaltung bestellt für die restliche Wahl-
periode 2014 – 2020 Herrn Simon Schwarz zum stellvertretenden Schriftführer. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 
 
 
 

Zu Punkt 7: Umsetzung des Medienentwicklungsplanes für die Berufskollegs des 
Kreises Mettmann 
- Vorlage Nr. 40/017/2017   

 
Frau Siebert leitet in das Thema ein und weist die Ausschussmitglieder auf die im 
Kreistagsinformationssystem hinterlegte Langfassung des Medienentwicklungsplans hin. 
 
Sie führt an, dass der Medienentwicklungsplan einen Rahmen darstelle, der Verbindlichkeit 
und Transparenz zwischen den Schulen und der Verwaltung erzeuge. 
 
Frau Siebert informiert die Ausschussmitglieder darüber, dass die finanziellen Auswirkungen 
spätestens in den Haushaltsberatungen 2017 dargestellt würden. Die personellen Auswirkun-
gen seien aktuell noch nicht absehbar. 
Im Anschluss an die Einführung stellt Herr Thomaßen den Medienentwicklungsplan vor. Die 
gezeigten Folien sind dem Protokoll beigefügt. 
 
Auf Rückfrage von Herrn KA Weiß nach dem Feedback der Berufskollegs zum Medienent-
wicklungsplan kann Herr KA Diedrich als Vorsitzender des Ausschusses für Schule und Sport 
eine positive Haltung der vier Berufskollegs bestätigen. 
 
Die Frage von Herrn KA Switalski zu dem im Medienentwicklungsplan angeführtem Stellen-
bedarf von 1,5 Stellen erklärt Herr Thomaßen, dass sich dieser Bedarf nur auf die Berufskol-
legs beziehen würde. Gesondert seien noch die Förderschulen und der Bereich der Netzwerk-
technik zu betrachten. Frau Siebert weist darauf hin, dass die Verwaltung von einem nicht 
unerheblichen Stellenmehrbedarf insgesamt ausgehe. 
 
Auf Nachfrage von Herrn KA Söhnchen zur Kostendeckung der Maßnahmen aus dem Medi-
enentwicklungsplan durch das Förderprogramm „Gute Schule 2020“ erklärt Herr Thomaßen, 
dass die Endgeräte nicht dadurch abgedeckt seien, verweist aber auf das geplante Bundes-
programm „DigitalPakt#D“ durch das eine Förderung möglichwerden könnte. 
 
Herr Müller verneint die Frage von Herrn KA Viehöver zur eventuellen Verlagerung des 1st-
Level-Supports vom Schulträger zu den Schulen und erklärt, dass keine Verlagerung erfolgen 
soll, sondern vielmehr die seit 2008 bestehende Vereinbarung zwischen dem Land und den 
kommunalen Spitzenverbänden zur Aufgabenverteilung präzisiert würde. 
 
Im Anschluss dankt der Ausschussvorsitzende Herrn Thomaßen für die Präsentation und der 
Verwaltung für die gute Arbeit. 
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Beschlussvorschlag: 
 
Der Medienentwicklungsplan für die Berufskollegs des Kreises Mettmann wird für die Jahre 
2017 bis 2022 in der vom Planungsbüro Thomaßen Consult vorgeschlagenen Form umge-
setzt. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 
 
 
 

Zu Punkt 8: Gute Schule 2020; Information zu den Bedarfsanmeldungen der Schu-
len in Kreisträgerschaft 
- Vorlage Nr. 40/022/2017   

 
Frau Siebert gibt dem Ausschuss für Informationstechnik und digitale Verwaltung einen kur-
zen Sachstand zu den Bedarfsanmeldungen der Schulen. 
 
Sie erläutert, dass es zwischenzeitlich eine Befragung der Schulen zur Konkretisierung von 
Maßnahmen gegeben habe. Im Laufe des Sommers werde es noch eine Zukunftswerkstatt zu 
diesem Themenblock geben. 
 
Der erarbeitete Maßnahmenkatalog wird in der gemeinsamen Sitzung des Bauausschusses, 
des Ausschusses für Schule und Sport sowie des Ausschusses für Informationstechnik und 
digitale Verwaltung im September präsentiert. 
 
Auf Nachfrage von Frau KA Küchler, ob durch das Programm „Gute Schule 2020“ auch zu-
sätzliche Maßnahmen finanziert werden, antwortet Frau Siebert, dass im Jahr 2017 zunächst 
bereits durch den Kreistag beschlossene Maßnahmen umgesetzt würden, um die Mittel in 
Gänze auszuschöpfen. 
 
Die Informationen zum Sachstand der Bedarfsanmeldungen der Schulen für das Förderpro-
gramm der Landesregierung  „Gute Schule 2020“ werden zur Kenntnis genommen. 
 
 
 

Zu Punkt 5: Beteiligung des Kreises an einer ProVitako-Ausschreibung  zur Be-
schaffung von IT-Endgeräten 
- Vorlage Nr. 16/019/2017   

 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Kreis Mettmann beteiligt sich an einer ProVitako Ausschreibung zur Lieferung von IT-
Endgeräten. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 
 
 
 

Zu Punkt 6: Projekt "Open Data" 
- Sachstandsbericht 
- Vorlage Nr. 10/024/2017   

 
Herr Waldhoff informiert den Ausschuss über die aktuelle Situation und führt an, dass die Pro-
jektgruppe nach einem erfolgreichen Start durch anderweitige Aufgaben aussetzen musste. 
 
Er führt an, dass es zwischenzeitliche Änderungen der bundesweiten Metastandards gäbe.  
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Bis zur Veröffentlichung der neuen Standards werde die Projektarbeit beim Kreis Mettmann 
zunächst mit den bisherigen Standards fortgeführt. 
 
Der Ausschuss für Informationstechnik und digitale Verwaltung wird über die weiteren Projekt-
fortschritte informiert. 
 
Der Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 

Zu Punkt 9: Masterplan Digitalisierung 
- Vorlage Nr. 10/015/2017/1   

 
Nach angeregter Diskussion über die Bedeutung der Fragestellungen, der Zuständigkeit der 
Kreisverwaltung und des Aufwandes zur Beantwortung der Fragen stellt der Vorsitzende unter 
Berücksichtigung der aktuellen Aktivitäten der Verwaltung folgenden Beschlussvorschlag zur 
Abstimmung: 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss nimmt die Fragen der Gruppe der Piraten zur Kenntnis und bittet die Verwal-
tung, diese bei den laufenden Aktivitäten zu berücksichtigen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 
 
 
 

Zu Punkt 10: Nachträge 
 

 
Es liegen keine Nachträge vor. 
 
 
 
Vor Aufruf des folgenden TOP stellt der Ausschussvorsitzende die Nichtöffentlichkeit her. 
 
 
 

Nicht öffentlicher Teil 

 
[…] 
 
Ende der Sitzung:  16:20 Uhr 
 
 
 
   
gez. 
Paul Söhnchen  

gez. 
Mark Steinborn 
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